

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estrañj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
a la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servira la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,608 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 16 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 14.

Dicen de Grecia que el gobierno central es reconocido en las provincias, pero Acarua no se ha sometido aun.

La representacion comprenderá doble número de diputados del que la comision anteriormente. No bajarán de 300.

Parece que es Inglaterra quien sugirió la idea de que voten tambien los griegos que se hallan en el extranjero.

El gobierno provisional escasea de metálico, y muchos soldados desertan.

Grande agitacion en Servia y Herzegovina a consecuencia de la revolucion de Grecia.

El gobierno turco, muy preocupado a causa de aquella, y fortifica los puntos estratégicos.

Se hablaba de modificacion ministerial en Constantinopla.

Un convite de 4,000 cubiertos, dado por los griegos, tuvo lugar en Constantinopla, y figuraban en él 400 carneros asados. Hubo brindis y vivas.

Ragusa 14.

El pueblo de Baguani se insurreccionó contra Vokalovich el cual se retiró a Zebri con 500 hombres. Los turcos llegaron a su socorro. Albania agitada.

Trieste 15.

Turquia protesta contra la revolucion griega de que los griegos en el extranjero voten para la constituyente.

Copenhague 14.

Dicen algunos periódicos de esta que en la sesion del consejo de Estado ha decidido el rey la formacion de un gobierno local para el Holstein.

Paris 14.

El gobierno francés protege la candidatura al trono de Grecia del duque de Leuchtenberg. Se asegura que Inglaterra no acepta la idea de la mediacion propuesta por Francia y en los círculos políticos se estraña, pues dicen que habia indicado agradecerle la idea, y que esta inconsecuencia ha decidido al gobierno francés a publicar en el «Monitor» la nota de Mr. Drouyn de Lhuiss.

Rusia parece aceptar, pero la opinion general es que el Norte no admitirá el armisticio. Vuelve hoy a hablarse de enagenacion mental del Sultan. A causa del artículo del «Sicle» de esta mañana sobre el número de electores de que ha de constar el cuerpo legislativo, artículo firmado por su director Mr. Havin, esta tarde ha recibido una advertencia dicho periódico. Prusia aprueba la politica conservadora de Francia respecto a Roma e Italia.

Paris 15.

El 3 por 100 inferior a 50 1/4, el 3 exterior a 53 00, la diferida a 45 5/8, y la amortizable a 22 7/8. El 3 por 100 francés a 70-10; el 4 1/2 a 98-00.

Londres 15.

Los consolidados Ingleses quedaron de 92 a 118.

El globo que se elevó ayer tarde en la plaza de los toros no se elevó casi nada, y cayó al lado de la puerta de Alcalá, lastimándose algo el Sr. Buislay, que subió en él. Los guardias veteranos previamente apostados para proteger al aeronauta, siguiendo la direccion del globo, acudieron inmediatamente y le prestaron la ayuda necesaria.

La Revista de obras públicas inserta una detallada descripcion de la boya de campana y de salvamento que acaba de colocarse a la entrada del puerto de los Alfaques, en la punta de Galacho, sujeta al fondo del mar por una rosca de Mitchell.

El lunes próximo se celebrará en la iglesia de religiosas benedictinas de San Plácido una solemne funcion a Santa Gertrudis, oficiando la misa de pontifical el ilustrísimo señor Serra, obispo que ha sido en la Australia.

Bajo el epigrafe de última hora dice anoche El Reino que le han asegurado que la candidatura definitivamente acordada para la presidencia del Congreso entre algunos ministros, por iniciativa y a propuesta del de la Gobernacion, es la del Sr. D. Pedro de Eñaga. Tenemos por completamente infundado el rumor acojido por El Reino, y nos remitimos a lo que sobre la cuestion de presidencia de la Cámara popular decimos en nuestra edicion de anoche.

El banderillero conocido por el Cucú ha sido contratado en Cádiz para que mate en unas cuantas funciones de novillos, en las que trabajará el picador Calderon.

El 12 el señor Volait, director de la línea férrea de Cádiz a Sevilla, hizo entrega al Sr. D. José María Izquierdo, alcalde interino de Jerez, de una cajita contenida una rica botanadura de oro y brillantes, para camisa, que por el señor inspector general de Alcañices envían SS. MM. al señor Izquierdo.

Acompaña al régio obsequio una espresiva comunicacion del señor inspector en la que se consigna que SS. MM. remiten al alcalde de Jerez dicho regalo, como un pequeño recuerdo de lo grata que les fué su corta permanencia en aquella ciudad, palabras testuales del eserito.

Ayer ha celebrado honras por los individuos de su seno que han fallecido durante el año actual, el cuerpo colegiado de la No-

bleza de Madrid. El sufragio se ha hecho en la iglesia de monjas del Sacramento.

Todos los ayuntamientos de la Grecia se han adherido al nuevo orden de cosas con mensajes entusiastas. Los refugiados políticos vuelven y son recibidos con grandes manifestaciones.

El día 10 circulaba en Paris la noticia de que entre Francia y Rusia se ha celebrado un tratado secreto, en el que la primera de estas potencias se obliga a no oponerse a la candidatura del trono de Grecia del duque de Leuchtenberg. Con este hecho se relacionaba el viaje de M. Pietri a San Petersburgo.

Las operaciones para la ex-carcelacion de garibaldinos se hacen mucha actividad; pasan ya de 700 los soldados en pocos dias.

Segun escriben a El Reino desde Turin el gobierno de Victor Manuel ha pedido esplicaciones verbales al gabinete francés acerca del adelantamiento al poder de Drouyn de Lhuiss y retirada de Mr. Thouvenel, y sobre todo diga cuál es la politica que piensa seguir en la cuestion romana.

El Reino de anoche dice, no sabemos con qué fundamento, que se asegura haberse acordado en Consejo de ministros aumentar desde 1.º de julio del año próximo de 1863, los sueldos a los empleados de Madrid, Barcelona y Sevilla; que este aumento será el de la quinta parte de los respectivos haberes, y parece ha sido propuesto por los diferentes directores de los diversos ramos de la administracion; y que las Cortes habrán de intervenir en este asunto, puesto que el aumento que se propone figurará en los presupuestos de dicho año próximo, cuyo ejercicio, como es sabido, no empieza hasta 1.º de julio, por efecto de la variacion del principio del año económico.

De Paris escriben en un periódico, que las conversaciones del emperador con el general Concha en Compiègne fueron tan largas, que pocas veces se ha visto dispensar tantas deferencias a un extranjero. «S. M. añade el corresponsal, despues de la comida, se ha retirado con el general Concha a su gabinete particular, con el pretexto de fumar, y en el tiempo que han estado solos, han podido apurar despacio todos los dias, uno ó dos vegueros, y hablar de todo cuanto a España importa. Me consta que el emperador tiene a O'Donnell por uno de los hombres mas importantes de Europa.»

En el teatro de Baena ha comenzado a funcionar una compañía de zarzuela con buen éxito. En la ejecucion del Sargento Federico dicen que se distinguió y fué muy aplaudida la señorita Hernandez.

Una carta de Lugo dice que la señora Santoni, en dos representaciones que llevaba dadas en aquella ciudad, habla entusiasmado al público que llenaba completamente el teatro, de un modo delirante y arrebatador. Dichas funciones fueron María Suard y María Giovanna, donde la inimitable Santoni tiene situaciones tan interesantes. Todo el resto de la distinguida compañía italiana gustó sobramanera.

La señora Chiramontti, que ha sido contratada por la empresa del teatro de Bilbao, se presentó el 12 ante aquel público en Luisa Miller, siendo aplaudida con entusiasmo.

El día 3 tuvo lugar una reunion de diputados piemonteses en casa del conde de Chiavrina para hablar de la cuestion de capitalidad italiana. Acudieron seis al llamamiento y estuvieron de acuerdo en convenir que, nunca, como ahora es altamente perjudicial las reuniones parciales, y que debían evitarse las que por su carácter provincial o regional pudieran dárseles un carácter de exclusivismo perjudicial.

Se ha dicho en Paris que M. de Persigny volvería a Londres de representante de Francia, reemplazándole en el ministerio M. Fremy o M. Magne.

El ministerio de Marina ha prevenido a las autoridades de los puertos franceses que para el mes de marzo próximo tengan terminadas todas las fragatas con coraza que se están construyendo. En la próxima primavera deberán esos buques estar dispuestos a hacerse a la mar.

Dícese en Paris que a la inauguracion del boulevard del príncipe Eugenio será invitado y asistirá el duque de Leuchtenberg.

Anunciase en Paris la publicacion de un folleto biográfico del duque de Leuchtenberg, escrito por un diputado acerrimo bonapartista.

Se asegura que los representantes de Francia y Rusia han pedido que en vez de procederse en Grecia a las elecciones a últimos de noviembre, como se habla dicho, se verifiquen a últimos de diciembre, pues dentro de un mes los ánimos se habrán calmado o estará preparado el país para que el partido republicano no consiga las ventajas que ahora pudiera lograr.

En la Academia de ciencias de Paris ha leído el Sr. Beau una interesante memoria titulada Del humo del tabaco, como causa de la angina de pecho.

Visto el poco fruto que ha dado hasta ahora la persecucion de los reaccionarios en Nápoles, parece que algunas diputaciones van a tomarla por su cuenta, ó a ejercer a lo menos sobre el gobierno una presion que le obligue a desplegar mayor energia y

a adoptar medidas mas radicales. La de la provincia de Avellino ha elevado ya una es-

posicion, en la que, pintando con vivísimos colores la actual situacion, reclama que se reforme completamente la institucion de seguridad pública; y la de Lecce ha abierto una suscripcion voluntaria a fin de armar milicias, pagar espías y sostener cortas guardias en los sitios que mas frecuentan los facciosos, para que puedan secundar los esfuerzos del ejército.

Escriben de Roma que el emperador Napoleon, sin dejar de recomendar a Su Santidad la introduccion de reformas, declara que no quiere indicar cuáles son en su concepto las que deben adoptarse, dejando al Papa completamente libre para hacer lo que crea mas conveniente y necesario en su administracion.

SEGUNDA EDICION.

Hoy no publica la Gaceta ningun real decreto.

Por el ministerio de Fomento han sido autorizados D. Victoriano Ródenas y Chiva para que aproveche las aguas del río Turia como motor de un molino harinero que intenta construir en el punto denominado Ruidera del barranco de Tabeiras, término de la villa de Chullilla, en la provincia de Valencia; y D. Ramon Capdevila para igual objeto respecto de las aguas del río Ter.

Han sido nombrados: Interventor de la ordenacion general de pagos de marina el comisario ordenador D. Cándido Montero y Subiela; comisario del tercio naval de Valencia el que lo es de guerra D. Manuel de la Cuadra y Moreno; del arsenal de la Carraca el comisario ordenador D. Antonio Ortega y Terres; interventor del departamento de Cádiz el comisario ordenador don Fernando José Valero y Castro; y se ha resuelto que el comisario de Guerra D. José María Gomez y de la Riva Agüero pase a formar parte de la comision del ramo en Londres en relevo del comisario ordenador D. Cándido Montero y Subiela.

El gobernador de Fernando Poo y sus dependencias participa con fecha 28 de setiembre que no ocurría novedad en el territorio de su mando, y que el estado sanitario era satisfactorio.

La Esperanza propone que a los niños que ociosamente vagan por las calles de Madrid se les obligue a ir a las escuelas y a las iglesias, donde se enseña la doctrina cristiana.

Mañana se verá en la sala tercera de esta audiencia, en grado de suplica, la causa que se viene siguiendo contra D. Manuel del Palacio, por injurias a los ministros de la Corona.

Escriben de Paris que la condesa de Quinto va a contraer matrimonio en aquella capital con un joven casi desconocido en la misma.

Dice El Eco del ejército que parece se ha expedido ya la real orden que previene se lleve a cabo la clasificacion en las clases del cuerpo general de la armada, clasificacion que, según se habia anunciado, se verifícará en absoluto por edad. Tambien dice el periódico citado que existe ya en el ministerio de la Guerra la clasificacion de los oficiales generales del ejército.

El gobierno italiano prepara numerosos decretos relativos a las partidas borbónicas.

Parece que el gobierno dinamarqués intenta trasladar a Plén, en el Holstein, las oficinas centrales de la administracion superior de los dos ducados alemanes, lo cual constituirá la primera garantía dada a los ducados para obtener su completa autonomia.

La Gaceta de la Cruz dice que el nombramiento del conde de Goltz para representante de Prusia en Paris se retardará por ahora continuando el príncipe de Reus como enviado de Prusia en Paris.

Las últimas noticias de China anuncian que se ha desarrollado el cólera en el cuerpo expedicionario europeo, llenándose de enfermos todos los hospitales, si bien las defunciones no son numerosas. El capitán de navío Faucon, jefe de la expedicion habia sido atacado de aquella enfermedad.

Ha muerto del cólera el obispo de Shang-Hay. La epidemia ataca lo mismo a los indígenas que a los europeos. Todas las autoridades europeas asistieron a los funerales del obispo.

El obispo de Thibet que ha presidido la ceremonia celebrada por orden del gobierno chino en memoria del almirante Protet, ha ido a Pekin para que el gobierno central chino le haga justicia contra los mandarines de las provincias que le impiden entrar en su vicariato.

El navío Mouge que se hallaba en el Japon ha recibido orden de marchar a Shang-Hay. La causa de esta orden era los preparativos que hacian los ingleses para una gran expedicion a Nankin.

El capitán de fragata Marolle, enviado a Ning-Po para perseguir a los piratas, ha tenido varios encuentros con ellos recibiendo una herida en el brazo.

La zarzuela que con el título de Aventuras de una dama se prepara en el teatro de

Jovellanos, es original del redactor de La

Discusion D. Luis Rivera.

El Monte de Piedad ha prestado durante el mes de octubre próximo pasado, sobre alhajas y ropas, la cantidad de 1,332,450 reales en 5,661 partidas; 245,500 rs. corresponden a las auxiliares establecidas en la calle de Toledo, y la de la Puebla Vieja. En este total figuran 1,728 partidas de 10 a 100 rs. Los desempeños verificados en dicho mes ascienden a 3,956 por la cantidad de 1,332,180 rs.

En la venta del mismo se han enagenado 137 partidas en 79,320 rs., resultando un beneficio en favor de los dueños de las prendas de 23,347 rs. 70 cént., que se reserva a disposicion de los mismos por espacio de diez años.

En los dias 28 y 29 del presente se procederá a la venta en pública subasta de todas las alhajas y ropas que resulten existentes, y que corresponden al empeño de octubre de 1861, pudiendo estas renovarse ó desempeñarse solamente hasta la víspera de su esposicion al público, que será en los dias 26 y 27 anteriores a los señalados para la venta.

Según se desprende de un anuncio que publica la Gaceta de hoy, se está formando expediente para conceder a D. Antonio Hurtado la cruz de Beneficencia en premio de los servicios que prestó como gobernador de Albalade con motivo de las inundaciones de 1859 y 60.

El Diario Español desmiente tambien la noticia de la designacion de D. Pedro Egaña para presidente de la Cámara popular. Dice que es una invencion inverosímil y absurda. Añade que el señor ministro de la Gobernacion no ha aconsejado, no ha podido aconsejar una designacion semejante; el Sr. Posada Herrera se encuentra demasiado lealmente unido a la situacion, para que por iniciativa suya se lanzase a la mayoría del Congreso un nombre de guerra, como El Reino llama a la candidatura de D. Pedro Egaña.

Dice un periódico ministerial, que está completamente destituida de fundamento la especie de que se hace órgano El Contemporáneo, según la cual el Sr. Posada habria escrito al Sr. Cánovas del Castillo, encareciéndole la conveniencia de que regresase a esta corte, y este habria contestado por telegrafo que no lo esperen por ahora.

El Sr. Cánovas del Castillo estará en Madrid para fin de mes.

El Sr. D. José de Salamanca ha dirigido una carta a los diputados de Galicia y Asturias, carta que ayer publica un periódico, en la cual se compromete a tomar parte en la subasta de los ferro-carriles de aquellas provincias con la subvencion acordada, con tal que se le deje la facultad de emplear en su trazado pendientes de 45 milésimas y curvas de 250 metros de radio. Para demostrar que una linea es explotable con estas condiciones de trazado, ofrece dicho banquero traer a Madrid dentro de seis meses locomotoras que se ensayarán en una via con rampas de 50 milésimas de inclinacion y curvas de 250 metros de radio, arastrando 200 toneladas a la velocidad de 25 kilómetros por hora.

Las últimas noticias de Cochinchina dicen que habia salido de Saigon para Suez el buque Garonne conduciendo cerca de cincuenta convalecientes del cuerpo expedicionario. El estado sanitario hacia ya bastante tiempo que era satisfactorio tanto en tierra como a bordo.

Dicen de Grecia que el jefe de escuadron de artilleria Pappadiamandopoulos, que ha tomado parte en la guerra de los últimos acontecimientos, está nombrado jefe del ejército de Atenas y del Pireo.

Además de los profesores de la Universidad helénica, que han renunciado en favor del Tesoro público la tercera parte de sus dotaciones, y los ministros del Tribunal de Casacion, que han dejado la cuarta parte, gran número de empleados han seguido el mismo ejemplo, continuando al propio tiempo con actividad las suscripciones abiertas con objeto de ofrecer donativos al gobierno.

El conde de Zymbrabakis, uno de los principales jefes de la insurreccion de Naulia que se encontraba en Paris, ha salido ayer para Atenas.

La proclama del comité borbónico de Roma termina con el siguiente párrafo: «Un perdón general ilimitado, reunirá en fraternal abrazo a todos los hijos de nuestra patria.—El rey será para todos un padre.—No habrá límite en las recompensas destinadas a premiar la constancia de los fieles, ni en la benevolencia prodiga a los extraviados.»

Dicen de Roma que el cardenal Antonelli ha manifestado reiteradas veces en sus notas y conversaciones, diplomáticas que el Padre Santo está dispuesto a hacer reformas tan luego como se sean devueltas las provincias perdidas.

Los griegos residentes en Marsella están enviando una felicitacion que tratan de enviar al gobierno provisional. Tambien han remitido al general Grivas una suma considerable, para que sea distribuida entre los soldados.

Cartas de Sanlúcar de Barrameda dicen que tífus hace algunas victimas en aquella localidad, atribuyéndose la presencia del mal a la gran sequia que se experimenta.

Segun el proceso formado en averiguacion del conflicto ocurrido entre soldados austriacos y piemonteses en las orillas del Póo, resulta que la avanzada o patrulla austriaca entró en el territorio italiano en persecucion de algunos desertores, y aun se asegura que habiendo hecho gestiones el gobierno italiano, cerca del gobierno austriaco, el Sr. Brassier de Saint-Simon, representante austriaco en Turin, manifestó gran sentimiento por la ocurrencia.

Dejamos al corresponsal parisiense de El Eco del país la responsabilidad de las noticias que envía a este periódico. Dice que el ex-infante D. Juan, despues de haber perseguido en Londres, según se asegura, al embajador de España para prestar su declaracion de reconocimiento a la Reina, no habiendo podido encontrarlo, se ha ido a Paris con aquel objeto, en la esperanza de que el general Concha esté visible a alguna hora. «Me ha referido uno de sus ad lateres, continúa el corresponsal de El Eco, que el señor don Antonio Gonzalez anunció al gobierno los proyectos de D. Juan, pero que sin duda la contestacion de este ha sido negativa, pues las dos veces que ha acudido de incognito el ex-infante a la casa de la embajada se ha encontrado con que estaban ausentes el embajador y los secretarios. Ya está aquí, de vuelta de Compiègne, el general Concha, y estoy a la mira para escribir a Vds. si evita, como el Sr. Gonzalez, la visita del ex-infante. La reina madre que es el centinela mas avanzado y mas esperto que tiene doña Isabel II para vigilar a los enemigos de su trono, está muy preocupada con la estancia aquí de D. Juan, quiere todos sus actos, pregunta a todos cuantos conoce para ver de investigar sus propósitos, y aun se dice que no es ajena a las contrariedades que encuentra aquel para realizarlos. Parece que la reina Cristina desea vivamente hacer una breve visita a sus hijas la Reina Isabel y la infanta doña Luisa Fernanda, y me han asegurado que con este objeto se han dado ciertos pasos. Esta señora dice a todos los que la escuchan que no quiere vivir en España, a pesar de ser su patria adoptiva, y el país a que profesa mayor cariño; pero que habiendo ligado su historia a la de libertad de ese pueblo, y habiendo consagrado su vida al afianzamiento del sistema constitucional que ha regenerado a la nacion, se considera acreedora a no pasar en Europa, por espartriada.»

Anoche, como habiamos anunciado, hubo convite y baile en la embajada de Francia para celebrar los dias de la emperatriz Eugenia. El baile estuvo concurridísimo y bastante animado. Entre las damas que asistieron a él, estaban las señoras duquesas de Baena, de Fernandina y de Fernan-Núñez; las marquesas de Molins, de Portugalète y de Cacedo; las condesas de Solafani, Nava del Tajo y San Luis; la baronesa de Horteiga; las señoras de Mariategui, de Figuera, de Murillo y de Lujan; y las señoritas de Ros de Olano, de Castro, de Errazu, de Alvarez de Toledo, de Robert y de Weisweiler. Asistieron tambien al baile muchas notabilidades políticas de todos los partidos, altos funcionarios y otros personajes distinguidos, como los Sres. Calderon Collantes, don Saturnino y D. Fernando, los duques de Teñan, Bailen y Ahumada, los Sres. Castro y Salamanca, el marqués de la Vega de Armijo, el general Ros de Olano, y los señores Ulla, Lignés, vizconde del Ponton, marqués de Villafranca, conde de Solafani y duque de Alba.

La abadía de Munster, situada en el canton de Lucerna, y donde en 1470 se imprimía ya con letras móviles, ha pasado hasta aquí por ser la cuna de la imprenta en Suiza. Segun comunicaciones dirigidas por el Dr. Fichter a la sociedad histórica de Bale esta ciudad puede reivindicar para sí el derecho de prioridad, pues resulta de sus anales que en 1471 los cajistas se habian amotinado contra los dueños de imprenta, lo cual prueba claramente que ya en esta época existian allí varios establecimientos tipográficos.

El reputado novelista D. Manuel Fernandez y Gonzalez, se ha encargado de la parte literaria de La Discusion.

Se ha dispuesto de real orden, a fin de que no sufra entorpecimiento de ninguna especie la correspondencia de las islas Canarias, con motivo de la interdiccion puesta a las procedencias de Santa Cruz de Tenerife, que los vapores-correos Almagor, Tharsis y Pelayo, sean admitidos a libre plática en los puertos de la Peninsula, observando las precauciones que se fijan. La principal es que los espresados vapores se mantengan dos millas a sotavento del puerto de Santa Cruz de Tenerife, y que en una lancha con personas de confianza se lleve a bordo la correspondencia, arrojándose a él desde distancia, y ya a bordo un empleado de correos que irá en los vapores, la pasará y mojará en vinagre, envasándola corresponsablemente. No comunicarán los vapores con nadie ni podrán recibir pasajeros ni ningun clase de bullos ni efectos, bajo la responsabilidad de los capitanes. En los puertos de la Peninsula, la sanidad hará las averiguaciones necesarias, y si por el aspecto estérno notasen que no hay novedad, serán admitidos los vapores-correos. Estas medidas se han tomado despues de oido el dictamen facultativo, y a fin de hermanar con la conservacion de la salud pública en la Peninsula, la necesidad de que no sufra entorpecimientos la correspondencia con aquellas islas.

Es ya indudable que el reglamento del Notariado comenzara a regir en 1.º de enero de 1863, si como es de esperar no se detiene en el Consejo de Estado. Entre las mejoras introducidas por el reglamento general, figura un curioso orden de ascensos de los notarios su virtud de cuyo derecho, el de la última edad, podrá llegar a obtener notaría superior hasta llegar a la capital de España.

Segun un periódico facultativo, la junta consultiva del Notariado va a ocuparse en seguida de la cuestion de aranceles, a fin de que puedan regir los que se adopten interinamente desde la misma fecha.

Todos los expedientes que quedaron paralizados a la publicacion de la Ley del Notariado serán terminados con arreglo a la legislación anterior, y en su consecuencia los interesados obtendrán títulos de notarios sin necesidad de probar la renta que exigen los reglamentos.

La Discusion, al ver que Victor Manuel parece decidido a abandonar la cuestion de Roma, cambiando esta ciudad por el trono de Grecia para uno de sus hijos, dice que si Victor Manuel hace eso, el trono de su hijo y el suyo propio caerán, e Italia conquistaria la capitalidad de Roma.

El festivo poeta D. Manuel del Palacio va a dar a luz un folleto titulado Desagravio, en cuyas páginas, con ingeniosa forma y ameno estilo, trata la esposicion de Bellas Artes que acaba de celebrarse en esta villa.

El número de individuos que por pertenecer a las clases pasivas cobran sueldo del Erario en fin del primer trimestre de este año ascendia a 50,264, y el importe de sus haberes era el de 12,338,431'35 rs. mensuales para todos conceptos.

La noticia de una entrevista tenida entre el presidente del Consejo de Ministros y el Sr. Mayans, es desmentida por La España, quien dice que de vuelta el Sr. Mayans de Valencia, fue a hacer al general O'Donnell una visita de cortesía; no hallandole en su casa le dejó una tarjeta, y a esto cree La España que está reducida la conferencia de que hablan algunos periódicos.

Las Novedades tampoco cree en la candidatura del Sr. D. Pedro Egaña para la presidencia del Congreso.

Segun el Diario de Reus, han llegado ya las locomotoras para el ferrocarril de Montblanch a Reus, y montadas que sean, es muy probable que se esploté la línea hasta la Riba aun cuando falte poco tiempo para poder esplotar todo el camino.

El martes próximo tendrá lugar, a las doce de la mañana en el juzgado de Palacio la vista de la causa seguida a La Iberia por injurias al presidente del Consejo de Ministros. Defenderá a La Iberia el jurisconsulto D. Narciso Selva.

A El Contemporáneo escriben de París que el gobierno francés ha entrado en una vía conservadora, segun la cual evitando la guerra exterior procurará atraerse a los que por la campaña de Italia y por los ataques al poder temporal del Papa, se habian hecho sus enemigos, tranquilizando tambien a los que se habian alarmado por las concesiones liberales del 24 de noviembre de 1860, y a los que las tendencias favorables al desarrollo de los principios democráticos habian separado del gobierno imperial, considerado por ellos como el primero y el principal agente de la revolucion en Francia y en Europa.

Dicese en París que por consejo del emperador, el folleto de M. Hubaine, secretario del príncipe Napoleón, no aparecerá por ahora.

La policia de París ha detenido a muchos italianos.

Alejandro Dumas (padre) volverá dentro de poco a París para hacer representar un drama que ha escrito con el título de Noventa y tres.

El Sr. Torroja, restablecido de la grave dolencia que le ha tenido en cama por bastantes días, ha venido a Madrid, donde deberá encargarse en breve de la fiscalia de imprenta.

Dicen de Málaga que estos últimos días se ha presentado en aquellas aguas gran número de atunes, en los que han hecho buena presa los pescadores, vendiéndolos despues a precios muy módicos.

El Sr. Jorba dice un periódico de Barcelona ha introducido una innovacion en su invento. El freno, con la combinacion especial nuevamente adoptada por dicho señor, al mismo tiempo que los choques, evita tambien los descarrilamientos. En el momento en que la rueda de la locomotora se sale del carril queda el tren detenido. El ensayo de esta nueva cualidad del freno Jorba se hará el día de la prueba oficial, ya muy próximo.

Segun noticias de la Gaceta de los Ferrocarriles, la seccion de Medina del Campo se halla tan adelantada que para los primeros días del año próximo vendiero se podrá poner en esplotacion: en el mes de mayo se piensa tambien con poder acabar las otras secciones de Alhama a Zaragoza, y a tener que antes del próximo verano todas las locomotoras podrán correr sin interrupcion ninguna entre Madrid y Zaragoza. Es muy probable, añade, que para la misma época en que se acabará la seccion de Madrid al Escorial, lo que permitirá a los viajeros llegar directamente por el camino de hierro del Norte hasta Olazagottia, Veremos tambien abierta la comunicacion directa entre Madrid y Pamplona por Zaragoza, estableciéndose desde entonces la competencia entre las dos empresas para el tráfico general entre la corte y Francia.

El tren que llegó a Sevilla el martes último procedente de Córdoba, descarriló por haberse atravesado un toro en medio de la vía. El descarrilamiento no tuvo consecuencias desagradables, reduciéndose a incomodidad para los viajeros a tener que esperar una hora, hasta que se volvió a colocar en los rails la locomotora y los wagones que estaban fuera de aquellos.

El martes estuvo practicando ejercicios de fuego el regimiento de artilleria que hay en Sevilla. El capitán general de Andalucía que los presencié, quedó muy satisfecho de la buena instruccion práctica de aquel brillante cuerpo.

Escriben de París que la Asamblea constituyente griega decidirá la continuacion del gobierno monárquico, si bien liberalizándolo todo lo posible, como una consecuencia de la excitacion producida por el movimiento revolucionario; y que prescindiendo de las candidaturas indígenas, llamará al trono a un príncipe extranjero.

Escriben de París a El Diario Español que la candidatura que cuenta mas probabilidades para el trono griego es la del duque de Aosta, hijo de Victor Manuel; que el gobierno francés apoyará a este candidato, y que en cambio Victor Manuel renunciará a poseer a Roma estableciéndose las bases de un arreglo en la cuestion italiana bajo el punto de vista del statu quo.

Dicese que el partido garibaldino habia hecho en estos últimos tiempos una especie de alianza ofensiva-defensiva con el partido revolucionario griego, alianza que no ha dejado de influir en la caída del rey Othon.

Ayer verificaron un gran simulacro en los campos de Tablada las tropas de la guarnicion de Sevilla, al que concurrió el capitán general de aquel distrito.

En Sevilla va a publicarse un nuevo diario que se titulará El Anunciador, que estará dedicado a lo que indica su título.

El 19 habrá en el palacio de San Telmo de Sevilla besamanos general, en celebracion de ser los días de nuestra augusta Reina.

No son de grande interés las noticias que acerca de nuestros mercados peninsulares podemos hoy anunciar a nuestros lectores.

La animacion que se habia notado en Santander la semana pasada, ha vuelto a decaer, por haber dominado el precio de 17 reales arroba, en lugar del de 17'18 reales que habian obtenido ciertas harinas de primera clase por arroba, segun mateas. En cuanto a trigo, se han cedido algunos pedidos de corta importancia, pero nada se ha hecho por lo escaso de los límites, y porque no hay existencias en la plaza. Se cotiza como precio nominal el de 48 rs. fanega para esta clase.

En Valladolid han tenido poco favor los precios del trigo, habiéndose colocado las 94 libras, al detall, de 42 a 42'12 rs., obteniendo tambien alguna partida de clase superior 42'34.

En Medina del Campo se pagaron los trigos de 94 libras, de 40'14 a 40'12 a última hora.

En Zamora los precios del trigo se sostienen firmes de 38 a 40 rs fanega; las existencias de dicho grano son buenas. Los granos cocheros escasean y se pagan de 100 a 110 rs., gordos para sembrar, de buena vista, de 60 a 70 rs. fanega.

La cosecha de vino fue en general buena; la demanda es activa, y esto hace que se venda con facilidad a 14 y 16 rs. cántaro.

En Jerez de la Frontera se ha cotizado el trigo de 66 a 70 rs., con pocas ventas a los primeros precios, y ajustándose tambien de 63 a 64 rs. una partida obisado.

TERCERA EDICION.

El Reino dice que el gobierno piensa proponer para presidente del Congreso al señor Egaña. Otros muchos habria menos dignos y caracterizados que él; pero la noticia de El Reino no es cierta.

Segun nuestros informes, no es cierto lo que dice anoche un periódico de oposicion, respecto a que en los presupuestos de 1863 se aumenta en una quinta parte el sueldo de los empleados de Madrid, Barcelona y Sevilla.

No solamente no es cierto lo que viene diciéndose estos días sobre el nombramiento de senadores, que empezamos a creer con algun fundamento que al cabo no se hará nombramiento de senador ninguno hasta que termine la próxima legislatura. Así desmentirá el gobierno a los que daban por causa de los anunciados nombramientos su temor de no tener mayoría en el Senado.

Hayan dicho lo que quiera a nuestro estimado colega El Eco del País, el señor ministro de la Guerra no piensa ahora en introducir variacion alguna en la organizacion de la artilleria. Se lo aseguramos.

Fundado en no se que por ahora que un periódico ministerial ha puesto al lado del terminante mentis a los rumores de modificacion ministerial, un periódico de oposicion cree que la modificacion no está lejána. Por cansado que nos sea repetir muchas veces una misma cosa, podemos decir que ni por ahora ni mas adelante habrá modificacion en el gabinete mientras el duque de Tetuan conserve la confianza de la Reina y de las Cortes.

El Reino de anoche dice que entre la afirmativa de La Epoca sobre que se habia ofrecido a la Francia la vuelta de nuestras tropas a Méjico y nuestra terminante negativa, negativa que reproducimos sin temor de vernos desmentidos por nadie, está por la version de La Epoca. Pero para desgracia de El Reino, y confirmacion de nuestras palabras, El Diario Español dice ayer que tiene noticias idénticas a las de La Correspondencia.

Y la misma Epoca copia lo dicho por El Diario, añadiendo que despues de copiarle podia ahorrarse el decir nada mas sobre la cuestion. Esto nos basta, porque dejará convencido al público de que jamás se ha ofrecido la vuelta de nuestras tropas a Méjico.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16. Los gobiernos de Londres y San Petersburgo vacilaron al llegar a una conclusion en el proyecto de mediacion de Francia, Inglaterra y Rusia en la cuestion anglo-americana.

Los partidarios de la paz en el Norte y el Sur de los Estados Unidos, aumentan cada día. Es probable que esta opinion tenga mayoría en el Congreso del Norte.

Ayer quedaron los fondos despues de la bolsa a 70'45.

Turin 15. Se asegura que el lunes se levantará el estado de sitio en las provincias meridionales.

Veracruz 15. El general Forey marchó para Orizaba. Aumentan las esperanzas de una próxima solución en la cuestion mejicana.

Han llegado 18 buques con tropas y provisiones.

El empresario del Teatro Real de Madrid, Sr. Bagier, nos ha dirigido la siguiente comunicacion, que desmiente cuanto se ha dicho sobre que este señor pensaba ceder la empresa de dicho teatro.

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mio: He leído en varios periódicos un sueldo en que se dice ha llegado a esta corte el Sr. D. Adolfo Calzado, con el deseo de obtener la concesion del Teatro Real. Se dice en el sueldo en cuestion, que se cree que yo no pienso renovar mi contrato, que termina el año próximo, etc.

Para evitar toda clase de error ó falsa interpretacion, declaro y afirmo a Vd., señor director, que habiendo recibido muchas pruebas de simpatias del galante público de Madrid, no puedo desear abandonar la direccion del Teatro Real, y que mientras goce la confianza del ya referido público y del gobierno, que procurará merecer cuanto mas me sea posible, será un deber mio, que me honra infinito, el continuar con la direccion de la empresa de este teatro.

Espero y suplico, señor director, se sirva mandar se inserten las líneas que preceden, en lo que recibirá especial favor, su afectísimo S. S. Q. S. M. B.—BAGIER.

Anoche tuvo lugar en la embajada de Francia, el anunciado banquete por los días de la emperatriz Eugenia. Asistieron a él todos los ministros, a escepcion del de Marina, que se hallaba indispuerto; el Sr. Mon, los ministros extranjeros residentes en Madrid, el introductor de embajadores Sr. Ba, y algunos otros personajes políticos. Despues del banquete hubo una recepcion brillante y numerosa, testimonio del aprecio que Mr. y Mad. Barró merecen a la alta sociedad de Madrid.

La noticia dada ayer por El Contemporáneo, de que el presidente del Consejo de ministros habia tenido una conferencia con el Sr. Mayans no es cierta. Por lo tanto cae por su base cuanto ayer y hoy se ha dicho por unos, asegurando que es cosa decidida que el Sr. Mayans sea el presidente de la Cámara con el apoyo del gobierno; y por otros dando por supuesto que el Sr. Mayans habia rechazado la candidatura ministerial. Hoy todavia no ha elegido el gobierno el candidato que debe someter a la aprobacion de la mayoría.

En una correspondencia de Madrid publicada en el Mensajero de Bayona, reproducida por Las Novedades, se dice que existe mala inteligencia entre el Sr. Calderón Collantes y el general D. José de la Concha, a consecuencia de no querer recibir este ciertos despachos que le fueron enviados por la estafeta de las embajadas, y en los cuales creyó el embajador ver señales de haber sido abiertos. Esto, como pueden suponer nuestros lectores, no es mas que un cuento que no merece siquiera que se desmienta.

El Contemporáneo dice que se trabaja con ahínco para que no vengán a ocupar sus puestos en la alta Cámara el señor marqués de la Habana y el duque de la Torre hasta despues que se discuta la cuestion de Méjico. Tan no es cierto lo dicho por El Contemporáneo, cuanto que es probable que para los primeros de diciembre se halle en Madrid el duque de la Torre, cuya familia será la que despues de llegar a España no vendrá a la corte hasta la primavera próxima.

Ha sido mandado denunciar por el gobierno un artículo del periódico de Cádiz el Peninsular en que despues de atacar terriblemente la administracion del general Serrano en Cuba, se hacen transparentes y ofensivas alusiones a su intachable moralidad, suponiendo que ha retenido en su poder un estandarte de gran valor recojido últimamente por nuestras tropas en Veracruz y que las preciosas piedras que le guarnecian se habian lucido por una elevadísima dama. No queremos agravar la situacion de nuestro colega, y aun creemos que tan imprudente artículo se habrá introducido sin conocimiento de su director en el Peninsular; pero nuestro culto a la verdad y a la honra desindisputable del duque de la Torre, nos obligan a manifestar que el estandarte en cuestion se encuentra hoy en poder del gobierno, quien le destina a aumentar las glorias nacionales en el templo de Atecha; que es de seda carmesí, con las armas de España bordadas en el centro de oro; y que del examen que nosotros mismos hemos tenido ocasion de hacer, resulta: que jamás ha tenido una sola piedra preciosa; siendo tentujelas solo, las que suplen a las piedras en la corona colocada sobre las armas de España.

Hoy recibimos la correspondencia de Filipinas, con noticias que alcanzan al 23 de setiembre último.

El estado sanitario era satisfactorio en todas las islas, a escepcion del de alguno que otro pueblo, donde la viruela ó la disenteria hacian algunas victimas.

En Manila seguian haciéndose mejoras locales de importancia, y que reclamaba la necesidad pública.

El capitán general de las islas, señor Echagüe, disfrutaba de buena salud y continuaba ocupándose con celo y actividad de todo lo relativo a la mejor administracion de aquellos pueblos.

El general segundo cabo Sr. Valdés estaba completamente restablecido y desempeñando las funciones de su cargo. Tambien habia regresado a Manila, donde se hallaba curado de la grave enfermedad, que sufrió, el señor arzobispo de la diócesis.

En la mayor parte de aquel Archipiélago se estaban lamentando de los temporales del mes de agosto, temporales tan recios que hicieron grandes destrozos en tierra y causaron pérdidas considerables en la mar, donde habian perecido algunos navegantes y quedado sepultadas bajo las olas muchas embarcaciones.

Como consecuencia de los temporales habian sufrido mucho las vías de comunicacion, y se estaban recomponiendo todas las principales calzadas y caminos.

Habíase principiado en Manila las obras de nuevas casas, pero no de tantas como hoy reclama la creciente poblacion que cada día se halla precisada a pagar mayores alquileres, y aun así con dificultad se hallan viviendas con algunas comodidades.

Los terremotos que se sintieron en distintos puntos en los primeros días de setiembre fueron temibles, sobre todo en Lallo.

Los detalles que de aquel punto envian son dolorosos, y eso que no hubo desgracias personales. Los movimientos de la tierra fueron tales, que causaron la ruina de casi todos los edificios públicos y muchos particulares, los de mas sólida construccion que habia en aquel pueblo, donde habia inmensos almacenes destinados a las cosechas de tabaco de aquella provincia y la contigua de Isabela. Esos almacenes, la Iglesia, convento y varias casas; quedaron reducidos a un monton de ruinas. Las pérdidas son considerables. Se trabaja con mucho celo y actividad en la conservacion de cuanto pudo salvarse, que ha sido, en general, todo el tabaco coleccionado y el mobiliario que habia en los edificios destruidos.

El cura párroco de Lallo escribia lo siguiente con fecha 11 de setiembre a una persona de Manila: «Poseído del pánico mas aterrador escribo a Vd. para decirle que vivo, y vivimos por la especial misericordia de Dios. Los temblores mas fuertes violentos y repetidos nos amenazan desde la mañana del 9 del presente. Serian las tres y media, cuando al sentir la fuerza del fenómeno, sentia en el mismo instante derrumbarse las tapias de esta casa parroquial, cuyos escombros me rozaron al tratar de escapar del peligro. Fue el primer temblor de minuto y medio lo menos en toda su fuerza; bastante sensible por largo rato, y seguidamente otro y otros de la fuerza y duracion del primero. No creo equivocarme diciendo a Vd. que el movimiento de la tierra con mas ó menos fuerza y violencia fué continuado por muchas horas; en las doce primeras se repitieron muy a menudo las trepidaciones intensas; y casi, sin casi, puedo asegurar, sin cesar ni un momento en el intervalo de tantas y tan acaloras horas, el movimiento de la tierra siempre muy sensible y aterrador. Van trascurridas mas de sesenta horas desde el primer temblor, y ha un momento, escribiendo esta, se ha sentido un fuerte golpe de trepidacion; apenas se ha observado movimiento de oscilacion; el ruido sordo, muy fuerte y subterráneo que precede a los sacudimientos indica palpablemente que es de Norte a Sur.»

En otros pueblos de distintas provincias se habian experimentado las sacudidas de la tierra, pero con menos violencia.

Habia dado principio el aforo del tabaco en Nueva Taje, calculándose por lo que iba aforado, que el precio del fardo seria de tres pesos. Las gentes se mostraban muy contentas con tal resultado y estaban dispuestas a multiplicar las siembras de tal planta destinando grandes terrenos para esplotarla.

Escriben de Pollok el 1.º de agosto: «En Pollok, se hallan los polistas reparando las calles que a consecuencia de las lluvias se han destruido. En Cotabatto, se ocupa la tropa y presidio en continuar abriendo los pozos del fuerte en proyecto, habiendo terminado la construccion del camarín en el cual habita ya una compañía; las casas de propios y de particulares que se hallan en construccion están muy adelantadas. En Libungan, Taviran, Tamontaca y Tambao se emplean sus fuerzas en los trabajos de fortificacion.»

Los malhechores abundaban desgraciadamente en varias provincias, donde cometian crímenes dolorosos. La vigilancia que se ejercía era grande, y continuamente los criminales estaban sufriendo batidas, en las que siempre quedaban sin vida varios de los bandidos, mientras otros eran entregados a los tribunales. Los tales eran por lo regular indios, muchos de ellos escapados de presidio.

En algun partido próximo a pueblos moros se habia conseguido que estos fuesen a buscar a la autoridad española para vender la cosecha de tabaco, cosa que hasta ahora no se conseguia de aquellos infieles.

De Ilocos Sur se habia recibido en Manila oficialmente la noticia dada por el gobernadorcillo de Cabugao, de haberse hundido durante el temporal de los últimos días de agosto una parte de monte llamado Ortoc en territorio de aquel pueblo: el hundimiento abraza una estension de 30 brazas, formándose en el centro una boca como el cráter de un volcan, y muy cerca del mismo monte aparecieron dos colinas que antes no

existian, de figura oblonga y de unas tres brazas de alto la una, y dos la otra, y parte de la primera cubierta de arbustos.

Dice un diario de Manila que habian sufrido la pena de azotes dos individuos condenados tambien a presidio, por robar. La pena de azotes parece que no se aplica ya sino muy rara vez en aquellas apartadas islas.

El 29 de agosto llegaron a Bacarra en Ilocos Norte, embarcados en un pequeño bote, el capitán y seis individuos mas de la tripulacion de la fragata americana Beaver, que naufragó en las islas Bahuyanes, donde habia quedado el resto de la tripulacion. Se facilitaron a los naufragos cuantos auxilios necesitaban, y el 31 salió el capitán en una lancha tripulada por indios, a buscarlos. El buque naufragó hacia viaje de Sanghae a Saigon.

En Manila seguian siendo objeto de las mayores atenciones las hermanas de la Caridad. Todas estaban ya destinadas a hospitales, y otros establecimientos, debiendo quedar pronto instalada la escuela de niñas que las mismas hermanas van a dirigir.

En el convento de Santa Clara de aquella capital habian tomado el velo tres jóvenes de familias acomodadas.

A bordo de una fragata americana que estaba en el puerto de Alicante, habian perecido dos individuos de la tripulacion por haber bajado a la bodega, donde quedaron asfixiados por las emanaciones del azúcar de Taal, de que estaba cargado el buque.

Las diversiones públicas no escaseaban en la capital; los bailes, las reuniones y las fiestas del liceo hacian pareja con las del teatro. Para trabajar en él se esperaba de la Península una compañía de verso que llevará el Sr. Maizquez, empresario del coliseo del Príncipe D. Alfonso.

Han llegado al puerto de Barcelona dos vapores de hélice que la empresa de las obras del mismo ha hecho construir en los astilleros de Francia para sustituir a los remolcadores y chalanas que se ocupaban en la limpieza. Dicese que este sistema producirá grandes economías de gastos y de tiempo, por cuantos dichos vapores reciben el fango en sus bodegas, y navegando independientes, no es fácil que el viento les impida funcionar.

Se ha hecho harto sensible en el estado de la salud pública, la transicion de una atmósfera agradable y apacible, a la intensidad del frío que se ha sentido en estos días, únicamente propio en el rigor del invierno. Esto ha producido muchas afecciones del aparato neumónico; así es que fueron muy comunes los corizas, los catarros de todas especies, las diarreas de la misma índole, que simulaban a unos verdaderos cólicos, las pleuresias, las pulmonías y las calenturas catarrales, reumáticas y algunas gástricas. Exacerbáronse por la constitucion atmosférica que dejamos indicada, los dolores artríticos y musculares, la gota y algunas erupciones exantemáticas infebriles, entre ellas los herpes, el porrigo, larvulis y la pitiriasis. Por último, se presentaron algunos enfermos de crisispelas, anginas, de asma y de congestiones cerebrales, a las que sucumbieron casi todos los que llegaron a padecerlas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,359 fanegas de trigo, de 45 a 52 rs., quedando por vender sobre 547 fanegas; la cebada de 24 a 28 rs. fanega, y la algarroba a 40.

Dicese en los círculos diplomáticos de París que antes de ponerse de acuerdo los gobiernos de Francia y Rusia para aconsejar un armisticio a las partes beligerantes en los Estados Unidos pi eran seguridades al gobierno del Sur de que en las negociaciones subsiguientes el Congreso de Richmond se mostraria dispuesto a hacer una concesion a la gran causa de la humanidad, votando una ley que diese libertad a los esclavos gradualmente y en un término fijo.

En una carta de París fecha 11, que publica la Independencia belga, tenemos el siguiente párrafo, cuyo fundamento ignoramos: «Hace dos días presta nuestro mundo oficial una gran confianza al siguiente rumor. Indiciones hechas en alto lugar permiten creer que tan pronto como se tome a Méjico, España e Inglaterra serán oficialmente invitadas a tomar parte en la ocupacion territorial de Méjico. Esta cooperacion permitiría al gobierno imperial llamar inmediatamente a Francia la mayor parte de las tropas que tiene en aquella república y añadiría una garantía mas a la independencia que debe presidir a la formacion de un nuevo gobierno, no debiendo tener lugar las elecciones en Méjico hasta tanto que las tres potencias firmantes del tratado de 1861 tomasen parte en la ocupacion. Se asegura que los últimos despachos mandados de París a Madrid por el marqués de la Habana están redactados en el sentido del rumor que acabo de reproducir.»

El nuevo embajador de Francia en Roma, Mr. de Tour d'Auvergne, se encuentra detenido en Berlín a consecuencia de una enfermedad. Antes de ir a la ciudad eterna pasará por Turin, donde permanecerá algunos días.

Garibaldi sigue mejorando y se encuentra ya fuera de peligro.

Las noticias que recibimos hoy de Roma dicen que el gobierno pontificio no piensa en contratar un nuevo empréstito. El ministro de Hacienda está vendiendo los títulos que quedaban en las cajas del Tesoro, procedentes de los antiguos empréstitos. El pago del semestre próximo está asegurado: los fondos se han reunido y se remesan a los diversos banqueros de Europa encargados del pago de los cupones.

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—Santa Gertrudis la Magua, y Santos Acisclo y Victoria, hermanos mártires.
Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde se celebrará a Santa Gertrudis, con misa mayor y sermón, que predicará D. Patricio Páramo, y por la tarde D. Juan Barbero.
Interesante a la humanidad.—Las enfermedades de la sangre, de los bronquios y de los pulmones, se curan y contienen con el agua Lechelle, que se vende en París, rue Lamartine, 35, y en Madrid, Calderón, Príncipe, 43, y Escolar, plazuela del Ángel, 7.
Subastas.—El 15 de diciembre a la una, tendrá lugar en la dirección de correos, una subasta para la adquisición de los sellos que se necesitan en las administraciones y estafetas del ramo para inutilizar los de franco.
Orden de la Plaza.—Servicio para el día 17.—Parada: Segundo de Ingenieros y Borbon.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor brigadier coronel de Borbon, D. Antonio Caballero y Rodas.
Jefe de día: señor comandante capitán de Toledo, D. Pedro Peñalosa.—Visita de Hospital: 3.º de Artillería Montado.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

HISTORIA DE LA CONQUISTA DE Méjico, por D. Antonio de Solís, ilustrada con notas geográficas, históricas y literarias. Consta de 4 tomos en 8.º mayor, adornados con 17 láminas finas y de edición esmerada y correcta. Su precio 42 rs. en pasta y 32 en rústica.—Obras completas en prosa y verso, de D. José Cadalso, en 3 tomos en 8.º que comprenden los Eruditos a la violeta, la Óptica del cortejo, las Cartas Marruecas, las Noches lúgubres, las Poesías líricas, los Anales de 5 días, etc., etc. Última edición. Su precio 32 rs. en pasta y 26 en rústica.—Obras selectas, críticas y jocosas de D. Francisco de Quevedo, ilustradas con notas por D. Félix Enciso

Castrillón. Consta de 2 tomos en 8.º. Su precio 18 rs. en pasta y 14 en rústica.—Historia del famoso predicador Fr. Gerundio de Campazas, escrita por el célebre P. Isla y adicionada con varios escritos publicados en pró y en contra de dicha obra. Consta de 4 tomos en 8.º mayor. Su precio 36 reales en pasta y 28 en rústica.—Lecciones instructivas sobre la historia y la geografía, obra destinada a la enseñanza de la juventud. Un tomo en 8.º a 8 rs. en pasta.—Se venden en la librería de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.

EN LA PASTERELERIA SUIZA, CALLE de Jacometrezo, núm. 8, hay constantemente un completo surtido de toda clase de embutidos al estilo de Francia, y todo lo correspondiente al ramo de salchicheria. El nombre que ha adquirido este establecimiento es una garantía para los consumidores, que tendrán la seguridad de que los embutidos están hechos, no solo con la mayor delicadeza y esmero, sino también de que las carnes empleadas serán las mejores.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE cede una buena sala y alcoba a un matrimonio, señoras ó sacerdotes. Concepción Gerónima, núm. 32, cuarto segundo.

VINO DE CHAMPAGNE DE LA FABRICA de Venoge y compañía de Epernay, a 23 rs. botella, en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 40.

UN ALUMNO DE ESCUELA ESPECIAL ofrece clase preparatoria para ayudantes de obras públicas. Calle de Calatrava, núm. 15, cuarto 2.º darán razon.

CONSULTA JURÍDICO-ADMINISTRATIVO-contenciosa. Gratis para los pobres, a voluntad para los pudientes.—Cinco abogados la desempeñan y hacen, al día, las peticiones que se pidan.—Horas de despacho, de nueve a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde.—Calle de Toledo, 55, principal.

HABIENDO HECHO EL SEÑOR ESTruel intencion completa de retirarse a vida mas tranquila, pone en conocimiento del público que desde esta fecha hace liquidación de toda cuantía clase de calzado en su tienda zapatería de la calle del Carmen, núm. 49, con la gran rebaja de un 50 por 100.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de auponos. Compra de toda clase de papel del Estado.

TODO SUPERIOR.—UNA CAJA DE madera con 100 cartas, 100 sobres, la cre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 41 nuevo, almacén de papel de Carretero.

D. DIONISIO POLADURA Y OBAYA ha fallecido el día 15 de noviembre de 1862. Sus padres, hermano, tíos, director espiritual y demás parientes y amigos, suplican a los que no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral, que por su alma se verificará mañana 17 a las diez de la mañana en la parroquia de San José.

ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebran mañana día 17 en la parroquia de San Martín se aplicarán por el alma de la señorita doña Isabel Panlos y Justis, que falleció en igual día del año próximo pasado.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Pañuelos de invierno de gran abrigo, desde 15 rs.; dichos de lana dulce, desde 34 rs. en adelante; alfombrados, todo lana desde 90 rs.; muselinas para visillos a 3 rs.; diestras para colgaduras de 1.13 de ancho a 4

reales; cortinones bordados desde 60 rs. el par. Dregués para trages de señora desde 8 reales. Pañuelos de batista para la mano desde 20 rs. docena en adelante; lencería para sábanas de familia desde 3 rs. hasta el lienzo rico de 3 varas de ancho a 20 rs.; alfombradas para delante de sofás, camas y balcones; abrigos de señora desde 7 duros en adelante.—Postigo de San Martín, 22, próximo a la de Jacometrezo.

EN LA FABRICA DE CERVEZA DE Santa Isabel, proveedora de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el lunes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas. Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos a la fabrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, así como tambien se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

EN LO MAS CENTRICO DE LA PUERTA del Sol y piso principal, se ceden una sala y gabinete con sus alcobas, lujosamente amueblados, para una o mas personas, con asistencia ó sin ella. Tambien se cede una sala y alcoba interior, bien amueblada. No es casa de huéspedes, y dará razon el portero de la casa núm. 3 de la Puerta del Sol.

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 27. Delegado regío.—Hmo. Sr. D. ANGEL MARIA DE SEGOVIA. Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos, hasta fin de setiembre de 1862, rs. 29,061,005-76. Id. en octubre siguiente y primer decenio de noviembre 3,573,378-94. Total en 10 de noviembre de 1862. 32,634,384-70. Beneficios: en la liquidación de los diez últimos meses se han repartido a los señores impositores el interés efectivo de 1 por 100 mensual, quedando una considerable reserva y resultando una utilidad proporcional del 12-66 por 100 anual. En las oficinas de la dirección se distribuyen los prospectos y estatutos, y se darán las mas amplias satisfacciones que se deseen.

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

UN EMPLEADO DE REAL NOMBAMIENTO, con el haber de 1,200 pesos y destino en la Habana, sin fianzas desea permutar con otro de la Península, bien con residencia en Madrid ó en provincias de sueldo proporcionado. Informarán en la calle de la Palma Alta, 13, bajo derecha.

EN LA FABRICA DE CERVEZA DE Santa Isabel, proveedora de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el lunes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas. Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos a la fabrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, así como tambien se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

EN LO MAS CENTRICO DE LA PUERTA del Sol y piso principal, se ceden una sala y gabinete con sus alcobas, lujosamente amueblados, para una o mas personas, con asistencia ó sin ella. Tambien se cede una sala y alcoba interior, bien amueblada. No es casa de huéspedes, y dará razon el portero de la casa núm. 3 de la Puerta del Sol.

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 27. Delegado regío.—Hmo. Sr. D. ANGEL MARIA DE SEGOVIA. Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos, hasta fin de setiembre de 1862, rs. 29,061,005-76. Id. en octubre siguiente y primer decenio de noviembre 3,573,378-94. Total en 10 de noviembre de 1862. 32,634,384-70. Beneficios: en la liquidación de los diez últimos meses se han repartido a los señores impositores el interés efectivo de 1 por 100 mensual, quedando una considerable reserva y resultando una utilidad proporcional del 12-66 por 100 anual. En las oficinas de la dirección se distribuyen los prospectos y estatutos, y se darán las mas amplias satisfacciones que se deseen.

SE HALLA VACANTE UNA DE LAS DOS plazas de médico-cirujano de la villa de Mérida, dotada con 9,000 rs. anuales, pagados puntualmente por el ayuntamiento, a cuyo presidente podrán los interesados dirigir sus solicitudes dentro de 15 días desde hoy fecha de este anuncio. El pueblo es de 700 vecinos, dista 8 leguas de Madrid y está dividido en dos distritos, cada uno de los cuales es asistido por un profesor.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, Grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Gujardo, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2,150,000 rs. Esta compañía es la UNICA en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operacion basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantías material ó positivas; se reciben imposiciones desde 40 rs. en adelante; liquidación mensual: interés abonado 0.75 por 100 al mes, ó sea 9.38 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Mina, 15 (solar del teatro de la Cruz).

DON NICOLÁS GIBERNAU, DOCTOR en medicina, único en Madrid de los que se titulan ortopedistas facultado con título académico español, para tratar las relaciones, hace presente que en sus talleres de la Carrera de San Geronimo, número 18, se fabrican bragueros a regulador, tan buenos y doble mas baratos que los que expenden los señores sucursales de ortopedistas extranjeros, con la muy grave calificación de cura radical para animar y atraer al público inocente.

IDIOMA FRANCÉS.—EL DIA 17 DEL corriente empezará la clase general de francés a las ocho de la noche. Hora y media diaria.—Honorarios 60 rs. mensuales.—Santa Catalina, 5, entresuelo derecha.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE ceden algunas habitaciones lujosamente amuebladas, alfombradas y con chimenea. Calle del Lobo, núm. 19, cuarto 2.º de la izquierda.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA

LA DICHA DE SER RICO,

ENRI CONSCIENCE,

Traducida expresamente por la señorita Doña Joaquina Garcia Balmaseda, para su insercion en «La Correspondencia de España.»

MADRID.—1862.

IMPRESA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Calle del Rubio, núm. 23.